

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI WANITA USIA SUBUR
(WUS) MELAKUKAN PEMERIKSAAN PAYUDARA SENDIRI
(SADARI) DI DUSUN BENYOSENDANGSARI
PAJANGAN BANTUL
YOGYAKARTA**

Rini Widyastuti¹, Nur Allailiyah², M. Ridwan Ansari³

INTISARI

Latar Belakang : Kanker Payudara merupakan kanker yang paling banyak menyerang perempuan. Di Indonesia, berdasarkan data *Global burden of cancer* (Globocan), kanker payudara merupakan kanker terbanyak pada perempuan (26 per 100.000). data dari yayasan kanker indonesia (YKI) menunjukkan bahwa di yogyakarta merupakan provinsi tertinggi kanker payudara yaitu 9,6 per 1000 orang. Data dari Yayasan Kanker Indonesia menunjukkan bahwa prevalensi kanker payudara merambah pada usia yang lebih muda, hal ini dikuatkan dari Rumah Sakit (RS) Panembahan Senopati Bantul yang mencatat terdapat 9 wanita yang positif kanker terjadi pada usia 15-24 tahun.

Tujuan Penelitian : Mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi Wanita Usia Subur melakukan SADARI di wilayah dusun Benyo, Sendangsari, Pajangan, Bantul tahun 2013.

Metode Penelitian : Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan rancangan penelitian *cross-sectional*. Penelitian ini menggunakan uji statistik univariat dan bivariat. Jumlah sampel sebanyak 70 responden wanita usia subur, menggunakan teknik pengambilan sampel dengan cara *purposive sampling*. Jenis data primer dengan teknik pengumpulan data menggunakan kuesioner dan wawancara dengan skala ordinal.

Hasil Penelitian : Secara umum perilaku SADARI pada wanita usia subur di Dusun Benyo yang tergolong baik sebanyak 40% atau 28 orang. Hubungan antara tingkat pengetahuan mengenai SADARI dengan perilaku SADARI diperoleh *p-value* sebesar 0,001. Hubungan antara tingkat pendidikan responden dengan perilaku SADARI diperoleh *p-value* sebesar 0,000. Hubungan antara rata-rata penghasilan dengan perilaku SADARI diperoleh *p-value* 0,000. Hal tersebut menunjukkan bahwa antara variabel tingkat pengetahuan, tingkat pendidikan dan rata-rata penghasilan mempunyai hubungan yang signifikan dengan perilaku SADARI.

Kesimpulan : Ada hubungan antara tingkat pengetahuan, tingkat pendidikan dan rata-rata penghasilan wanita usia subur dengan perilaku SADARI di Dusun Benyo Sendangsari Pajangan Bantul Yogyakarta.

Kata Kunci : Perilaku SADARI, Tingkat Pengetahuan, Tingkat Pendidikan, Rata-rata Penghasilan.

¹ Mahasiswi Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Alma Ata Yogyakarta

² Dosen Pembimbing 1 Dinas Kesehatan Kabupaten Bantul

³ Dosen Pembimbing 2 Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Alma Ata Yogyakarta